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Ata da Quinta Reunião Extraordinária da 1 
Congregação do Instituto de Estudos do Xingu, no 2 
exercício do ano de dois mil e vinte e quatro.  3 
 4 

No dia doze de novembro de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e cinquenta e nove minutos, no 5 

Auditório do Instituto de Estudos do Xingu (IEX), reuniu-se, sob a presidência do Diretor-Geral, Prof. 6 

Dr. Luiz Paulo de Sousa Correia, com a presença da Vice-Presidente, Profa. Dra. Mirian Cristina dos 7 

Santos, os seguintes representantes docentes: Profa. Dra. Aline Andrade Mourão (Coordenadora do 8 

curso de Licenciatura em Ciências Biológicas), Prof. Dr. Cristiano Bento da Silva (Vice-Coordenador 9 

do curso de Especialização em Meio Ambiente, Saúde Ambiental e Sustentabilidade), Prof. Dr. Edson 10 

de Freitas Gomes (Representante Docente Titular do curso de Licenciatura em Letras - Língua 11 

Portuguesa), Prof. Dr. Elias Costa de Souza (Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias - FCA), Profa. 12 

Dra. Jane Guimarães Sousa (Vice-Diretora da Faculdade de Letras e Educação - FALED), Prof. Dr. 13 

Joelson Moreno Brito de Moura (Representante Docente Titular do curso de Licenciatura em Ciências 14 

Biológicas) e Prof. Dr. Yonny Martinez Lopez (Representante Docente Titular do curso de Bacharelado 15 

em Engenharia Florestal), este último participando de forma remota. Dos representantes dos Técnicos-16 

Administrativos: Liliane Rocha Almeida Costa (Representante Titular da Coordenadoria Administrativa 17 

- CAD), de forma remota; Luiz Junior Leite Carvalho (Representante Titular da categoria dos Técnicos 18 

Administrativos), que secretariou a reunião; e Dhionata Sabino da Silva (Representante Titular da 19 

Coordenadoria de Apoio Acadêmico e Administrativo - CAAP/IEX). Iana Vitória Oliveira da Silva 20 

(Representante Titular da Categoria dos Discentes). Como ouvinte, esteve presente o servidor técnico 21 

Ironil Quintiliano de Santana Júnior. Participaram, ainda, como convidados: Douglas Martins de Sousa, 22 

Bruna Rafaella Couvre Vieira e Sarana Castro Demoner, todos da SINFRA. 1. Informes. Não houve. 2. 23 

Planejamento estratégicos de novos prédios do campus. O servidor Douglas Martins de Sousa, atual 24 

Secretário de Infraestrutura, iniciou sua participação destacando os dois principais objetivos da equipe 25 

da SINFRA: apresentar o projeto do Centro de Convivência do Instituto e discutir a construção de um 26 

novo prédio, ouvindo as expectativas do Instituto acerca dessas propostas. Na sequência, a servidora 27 

Bruna Rafaella Couvre Vieira, arquiteta da SINFRA e responsável pelo projeto do Centro de 28 

Convivência, realizou a apresentação da planta baixa do edifício, que contará com uma área de 275 m². 29 

A estrutura contemplará espaços destinados a restaurante/refeitório e cozinha com depósito, sala de 30 

apoio para funcionários terceirizados, incluindo vigilantes, sala de apoio administrativo, sala de apoio 31 

para estudantes, banheiros sociais masculino e feminino, equipados com chuveiro e banheiros para 32 

pessoas com deficiência (PCD), também equipados com chuveiros. A arquiteta destacou a intenção de 33 

aprimorar a infraestrutura da pavimentação do campus, incluindo melhorias como a arborização, 34 
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construção de uma rua de concreto armado, ampliação e cobertura da rota acessível até o Centro de 35 

Convivência e a substituição de parte da cerca atual por um muro. Também estão previstos um espaço 36 

de lazer com praça, pergolado e bancos em frente ao prédio multiuso, ampliação do estacionamento e 37 

implantação de um bicicletário. Informou ainda que o projeto já se encontra em fase de licitação, com 38 

orçamento estimado em aproximadamente 3 milhões de reais, sendo boa parte destinada à pavimentação. 39 

Em seguida, o servidor Douglas Martins de Sousa mencionou que, após a pandemia, os custos de 40 

construção aumentaram consideravelmente. Relatou que, por meio do PAC da Educação, o MEC havia 41 

inicialmente anunciado a possibilidade de a Unifesspa receber 60 milhões de reais, valor posteriormente 42 

ajustado para 20 milhões. Desse montante, 4 milhões foram destinados ao IEX para a construção de um 43 

prédio multiuso. O secretário esclareceu que, como o recurso deve ser executado em 2024, a 44 

administração superior optou por priorizar o projeto do Centro de Convivência para o IEX, considerando 45 

sua maior viabilidade de captação de recursos ainda neste ano. Explicou que, com o valor restante, 46 

aproximadamente 2 milhões de reais, a intenção é dar início à execução de um novo prédio para o 47 

Instituto. Alertou que os valores disponíveis atualmente não são suficientes para viabilizar a construção 48 

de um prédio adequado, tornando necessária a obtenção de verba extra junto ao MEC. Recordou que o 49 

projeto originalmente pactuado para o IEX previa um prédio de quatro pavimentos, com custo estimado 50 

atualmente em 16 milhões de reais. Assim, será necessário que o Instituto reveja seu programa de 51 

necessidades. Como alternativa, a Administração Superior sugeriu a construção de um prédio de dois 52 

pavimentos, com área similar à do prédio atual, cerca de 1.600 m², levando em consideração o tempo de 53 

execução e a área disponível para construção. Informou que uma nova empresa de projetos, em fase de 54 

contratação, deverá ser responsável pela elaboração do projeto, embora a equipe da 55 

SINFRA/UNIFESSPA também tenha condições de desenvolvê-lo, caso necessário. Finalizando, 56 

reforçou que o projeto do Centro de Convivência não é uma promessa, mas uma realidade em fase de 57 

contratação. A previsão é de que as obras sejam iniciadas pela empresa contratada até fevereiro de 2025, 58 

com prazo estimado de conclusão de um ano. Em sequência foi aberto espaço para perguntas. A Profa. 59 

Dra. Danielly Brito de Oliveira iniciou sua fala relembrando que o Instituto já havia instituído, 60 

anteriormente, uma comissão em virtude do Plano de Desenvolvimento do Campus (PDU), por meio da 61 

qual foi realizado um planejamento estruturado, envolvendo uma série de atividades e reuniões. Esse 62 

esforço resultou na formulação de um planejamento alinhado às aspirações do Instituto. A professora 63 

indagou sobre o atendimento das demandas de planejamento de outros institutos pela SINFRA, 64 

especificamente no que se refere a obras e construções. Em relação à decisão da Administração Superior 65 

de colocar o Centro de Convivência como prioridade, destacou que esse já era uma prioridade interna 66 

do Instituto, enfatizando que o espaço em questão não foi idealizado anteriormente para atender às 67 



 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL E SUDESTE DO PARÁ 

 INSTITUTO DE ESTUDOS DO XINGU 

  
 

necessidades dos discentes. A professora Danielly mencionou que, recentemente, os cursos de 68 

Licenciatura em Ciências Biológicas e Bacharelado em Engenharia Florestal passaram por avaliação do 69 

MEC. Apesar de ambos terem alcançado bons resultados, não obtiveram a nota máxima devido a 70 

questões estruturais que não estão sob a responsabilidade do IEX, como espaço adaptado e falta de 71 

gabinete para docentes. Em resposta, o secretário Douglas Martins de Sousa informou que muitas das 72 

obras realizadas em outros campi foram financiadas por meio de recursos provenientes de emendas 73 

parlamentares. Ele ressaltou que, nos últimos quatro anos, a universidade não tem recebido recursos de 74 

capital destinados à realização de novas obras, ficando, assim, dependente de emendas parlamentares 75 

para a execução desses projetos. Concluiu informando que o planejamento elaborado para outros 76 

institutos também não está sendo integralmente cumprido em nenhuma unidade. Acrescentou que, ao 77 

final da construção do Centro de Convivência e do Prédio Multiuso, o IEX terá uma área construída total 78 

superior à de outros institutos, evidenciando o empenho na melhoria da infraestrutura do campus. O 79 

técnico Ironil Quintiliano de Santana Júnior expressou que muitas promessas, como a construção de 80 

quadra esportiva, foram alteradas repentinamente, e criticou a falta de efetividade do governo que diz 81 

ser da educação, sobretudo em relação às demandas dos técnicos-administrativos. Ele apontou que a 82 

oferta da Administração Superior é insuficiente, embora represente algum avanço, e mencionou que o 83 

reitor, Prof. Dr. Francisco Ribeiro da Costa, parou de visitar o Instituto após o período eleitoral. Destacou 84 

ainda que o acesso ao campus teve uma melhoria em virtude de uma parceria articulada por ele e sugeriu 85 

que o Instituto precisa melhorar sua articulação para conseguir recursos, assim como outros institutos. 86 

A Profa. Dra. Aline Andrade Mourão expressou seu descontentamento com a ausência do Prof. 87 

Francisco, ressaltando que isso reflete uma negativa em relação a promessas feitas anteriormente, 88 

principalmente no âmbito do prédio multiuso do campus, uma das principais expectativas da comunidade 89 

acadêmica. Destacou a importância de sua presença, tanto em respeito aos servidores quanto aos 90 

discentes. Enfatizou ainda que o Centro de Convivência é essencial para o Instituto. Questionou se há 91 

um cronograma para a apresentação na reunião, especialmente para alinhar as questões que o Instituto 92 

precisa decidir, a fim de evitar os desgastes ocorridos nos planejamentos anteriores, que acabaram 93 

ficando sem resultado. O secretário Douglas ressaltou a facilidade que Institutos com Cursos ligados ao 94 

Agro possuem em conseguir emendas parlamentares com valores mais altos, em virtude das 95 

características da nossa região. Ele informou ainda que o programa de necessidades deve ser finalizado 96 

no início de fevereiro de 2025, para que a SINFRA consiga atender aos trâmites (projeto, licitação, 97 

construção) e inaugurar a obra em 2026. A Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos destacou a necessidade 98 

de revisar o projeto anterior, ajustando os espaços indicados, e manifestou preocupação com o tempo 99 

limitado e a falta de especialização dos conselheiros em infraestrutura. Ressaltou ainda que o esforço 100 
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anterior foi perdido, gerando frustrações. O Secretário Douglas reafirmou que o que a Administração 101 

Superior está realizando atualmente é algo concreto, pois já conta com recursos e não se trata de uma 102 

promessa. O presidente relatou que, ao tomar conhecimento da redução de recursos e da necessidade de 103 

revisar o projeto do IEX, participou junto com a Profa. Mirian de uma reunião remota com o reitor, Prof. 104 

Francisco, para pressionar pela manutenção do que havia sido ajustado, mas, apesar dos esforços, não 105 

foi possível reverter a situação. Informou ainda que cabe ao Instituto decidir se aceita a sugestão da 106 

SINFRA, que propõe a construção do Centro de Convivência e a redução do novo Prédio Multiuso para 107 

o tamanho máximo até 1.600 m². Ele relembrou o projeto encaminhado pelo Instituto à SINFRA, 108 

elaborado após várias reuniões, que especificava: 25 salas de aula, sendo 5 para 50 pessoas e 20 para 40 109 

pessoas; Auditório conjugado com salão para eventos, com capacidade para 200 pessoas; 40 salas 110 

individuais para docentes, com 12 m² cada; 1 sala para servidor; 1 sala administrativa para técnicos 111 

administrativos em educação (TAEs), para 2 servidores;1 sala para a CAD, para 2 servidores; 1 sala para 112 

a CAAP, para 3 servidores;1 sala para a SA, para 2 servidores;1 sala para o DEADM, para 2 servidores; 113 

1 sala para o DESC; 5 salas para coordenações de cursos de graduação; 1 sala para coordenação de curso 114 

de pós-graduação; 2 salas de reunião; 1 sala para a Direção Geral;1 sala para a Direção Adjunta; Salas 115 

para organizações estudantis (CAS e EJrs); Espaço para TICs e brinquedoteca; Garagem; 17 laboratórios 116 

específicos. Em sequência o presidente, colocou em votação a sugestão da SINFRA ou seja: Aprovar a 117 

utilização dos recursos provenientes do PAC na Educação para as seguintes finalidades: Construção do 118 

Centro de Convivência: Executar a obra em conformidade com o projeto apresentado nesta reunião, 119 

garantindo o cumprimento das especificações definidas. Realização da urbanização: Promover as 120 

melhorias urbanísticas previstas no projeto. Início da construção de um prédio de dois pavimentos: 121 

Dar início à edificação do prédio, conforme planejado nesta reunião. Abriu-se para votação e aprovou-122 

se por unanimidade. Em seguida, o presidente apresentou a possibilidade de manter ou alterar as 123 

configurações do atual prédio do IEX. Após discussões e sugestões, decidiu-se pela manutenção das 124 

configurações do prédio, sem realizar modificações até que o outro Prédio Multiuso seja entregue. A 125 

proposta foi submetida à votação, sendo aprovada com doze votos favoráveis e uma abstenção, registrada 126 

por Liliane Rocha Almeida Costa. Em seguida, o presidente apresentou o documento com a sugestão de 127 

um novo prédio, enviado à SINFRA, com o objetivo de propor alterações e redução de espaços para o 128 

novo projeto, conforme detalhado abaixo: Salas de Aulas: Manter, contudo, reduzir para 6 salas com 129 

capacidade para 40 pessoas. Aprovado por unanimidade. Auditório: Não foi deliberado, pois as 130 

categorias/cursos devem decidir quanto à manutenção ou retirada, contudo, no caso de manutenção 131 

deverá comportar no mínimo 150 pessoas. Salas Individuais para docentes: Retirar. Aprovado por 132 

unanimidade. Salas Administrativas: Retirar, considerando que a estrutura do prédio atual não será 133 
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afetada. Aprovado por unanimidade. Salas de Coordenação de Curso de Graduação: Manter, contudo, 134 

reduzir para 3 salas. Aprovado por unanimidade. Salas de Coordenação de Curso de Pós-Graduação: 135 

Retirar. Aprovado por unanimidade. Salas de Reunião: Reduzir para 1 sala com capacidade para 15 136 

pessoas. Aprovado por unanimidade. Sala para Direção-Geral: Retirar. Aprovado por unanimidade. 137 

Sala para Direção-Adjunta: Retirar. Aprovado por unanimidade. Salas para Organização Estudantil 138 

(CAs e EJrs): Retirar, pois será contemplado no Centro de Convivência. Aprovado por unanimidade. 139 

Espaço Infantil: Retirar. Aprovado por doze votos favoráveis e um voto contrário, da Profa. Aline. 140 

Garagem: Retirar. Aprovado por unanimidade. Laboratórios Específicos: Não foi deliberado, pois os 141 

cursos devem decidir quanto à readaptação. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente da reunião 142 

agradeceu a presença de todos os congregados. Às doze horas e dezoito minutos, deu por encerrada a 143 

sessão, da qual foi lavrada a presente Ata. Após a aprovação, esta será assinada digitalmente pelo 144 

Presidente da reunião e pelos demais congregados presentes.  145 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 29/11/2024 17:28 ) 
CRISTIANO BENTO DA SILVA 
PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3149283

(Assinado digitalmente em 29/11/2024 20:41 ) 
EDSON DE FREITAS GOMES 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1454484

(Assinado digitalmente em 02/12/2024 08:44 ) 
DHIONATA SABINO DA SILVA 

ASSISTENTE EM ADMINISTRAÇÃO

3212116

(Assinado digitalmente em 29/11/2024 17:17 ) 
LILIANE ROCHA ALMEIDA COSTA 

COORDENADOR ADMINISTRATIVO

2385700

(Assinado digitalmente em 29/11/2024 17:11 ) 
LUIZ JUNIOR LEITE CARVALHO 

ASSISTENTE EM ADMINISTRAÇÃO

3061607

(Assinado digitalmente em 02/12/2024 14:47 ) 
LUIZ PAULO DE SOUSA CORREIA 

DIRETOR GERAL DE INSTITUTO

1318039

(Assinado digitalmente em 03/12/2024 23:03 ) 
MIRIAN CRISTINA DOS SANTOS 

DIRETOR-ADJUNTO

3212096

(Assinado digitalmente em 30/11/2024 21:06 ) 
JANE GUIMARAES SOUSA 

VICE DIRETOR DE FACULDADE

1030889

(Assinado digitalmente em 29/11/2024 23:26 ) 
ALINE ANDRADE MOURAO 

COORDENADOR DE CURSO DE GRADUACAO

1133043

(Assinado digitalmente em 02/12/2024 13:27 ) 
YONNY MARTINEZ LOPEZ 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

1205418

(Assinado digitalmente em 29/11/2024 17:58 ) 
JOELSON MORENO BRITO DE MOURA 

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3308079

(Assinado digitalmente em 29/11/2024 17:13 ) 
ELIAS COSTA DE SOUZA 

DIRETOR DE FACULDADE

3349959
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